
R60827　台風10号への対応について

【経過】

・6：50　サイレンによる警報

・7：24　学校から保護者へメール配信　

　　　　　自宅待機　か　付き添い登校（引き取りの可能性）

・8：10　登校開始

・10：30 児童の安否確認終了

・11：15 下校時刻と児童引き取りメール

・11：30 下校開始

・14：30 わくわくプラザの引き取り決定　　　　　　　　　　　【下校時の二ヶ領用水の様子】

・17：00 全児童の引き取り終了

全校児童数 　８２８名

自宅待機 　４０６名

登校人数 　４２２名

わくわくプラザ 　１０７名



【保護者アンケート】
金曜日の対応で、困ったことや課題などがあれば、ご記入ください。 今後に向けて、改善策や感想など

なかった。スマホに連絡がもらえるので助かった。 なし

朝の登校についての連絡が遅かったこと。 朝7時24分ごろの、登校についてどうなるかの連絡が早めだと助かります。
住んでいるところによっては登校する時間ギリギリだと思われるのと、警報が出てから時

間が空いての連絡だったので、早めだと嬉しいです。

朝最初のお知らせで、学校はあるけど保護者の判断でお休みや遅刻しても良い、と曖昧

だったのが困った。保護者のグループLINEでも、どうする？の声が飛び交っていた。
判断に迷う時は、最初から一律休校で良いと思う。親も仕事等あると思うが、今回のよう

に途中でお迎えのケースも多いと思うし、命に変えられるものはないので。

・自宅待機ができてよかったが、授業が遅れてしまう心配がある

・いま育休中ですぐ対応ができたが来年から仕事がはじまるため早期対応が難しくなっ

てしまい不安がある

あの雨の中ギガたん持ち帰りは大変

下校時の保護者引き取りの第一報の連絡メールを受けた時、勤務中でメールをすぐに見

ることができませんでした。11:30から下校開始とあり、勤務が終わってメールを見れた
のが12:00頃だったので、引き取りに向かうのが遅くなってしまいました。
わくわくに行く子は移動して、お昼を食べさせるとの旨が書いてありましたが、通常下校

の子たちはいつまでに迎えに行った方がよいのか、すぐに迎えに行けない場合は自助袋

を使うことを第一報で記していただけると、親として安心かなと思いました。

(すぐに迎えに行けない場合を想定して)

朝も下校時も安全第一での対応を取ってくださり、感謝申し上げます。

初めてのことで、自宅待機の判断が難しかった。少し無理をしてでも行かせた方が良い

のかと思い登校させたが、次回は自宅待機も考えたい。

警報が出ている中、先生方対応ありがとうございました。

登校前に学校からのメール配信があり、登校するか心配をしていたので、自宅待機を選

択しました。

先生方も、警報や教育委員会との連携等あり、対応が大変だったかと思います。

こまめにメール配信下さって、我が家としては、安心して過ごすことが出来ました。

お仕事等、様々な事情で、お子さんの預かり先がないご家庭は、とても大変な思いをされ

たかと思います。我が家も、今回は登校前の警報でしたので、対応出来ましたが、登校

後であったり、保護者が出先であった場合の対応について、家族で見直す必要があると

感じました。先生方も、ご家庭がある中、生徒達の為にご尽力下さり、ありがとうございま



した。

仕事中どうしても頻繁に携帯を確認することができなかったので、引き取り要請に気付く

までに時間がかかってしまいました。

電車がとまってしまって速やかに引き取りに行けない場合の対策を再度考えなければい

けないなと思いました。

もう少し早く休校の決断をしてほしかった。

親も出勤して、引き取りになって帰ってこようとしても既に交通網は乱れているし、余計混

乱を招いたと思う。休ませたいけどギガ端をすでに学校に持って行ったから、と無理に登

校させている家庭もあって気の毒だった。

安全第一で親が判断すればいいことだけれど、1年生の保護者はギガ端がないから大
変！とつまらないことで心配される方もいるので、丁寧すぎるくらい親切に連絡してほし

い。夏休みの宿題に関しても、作品につける紙をポンともらって、子どもは工作やってな

い！とパニックになって帰ってきて可哀想。先生方が想像する以上に、ちゃんとやらな

きゃ！と強迫観念にかられている子と親もいること理解していただきたい。

お迎え時に身元確認やチェックなどがなかったようですが、大丈夫でしょうか。

・児童引き取りの配信メール内容が長文のため内容を理解するのに時間がかかった。

・緊急時に長文の内容を読んで対応することに困難を感じた。

・月曜の連絡等は時間をおいての連絡でも良いと感じた。

すぐに対応するべきことを端的に箇条書きにする等。

休校なのかそうでないのかの判断がつかず困った。

自宅待機にしたのですが、ミマモルメでのご連絡の仕方がわかりづらかったです。（遅刻

か自宅待機を選ぶ…とのことでしたが、自宅待機の選択肢がなかったので迷いました）
すぐには難しいと思いますが、自宅待機や欠席の場合はオンラインで授業に参加できる

などの体制があるとありがたいと思いました。

朝学校があるならば、登校させるべきか判断に迷った。 暴風警報は出てなかったが、土砂災害や大雨警報が明らかに出ていたことと、雨量を考

えると登校時の不安があった。〔仕事な時間的に送ることができない為〕

大雨警報の時点で一報あると、仕事の調整や学校を休ませる判断が早めにできたので

はないかと思った。

連絡にタイムラグが生じたり判断に迷うのは仕方ないことだが、いち早く6時くらいには休
校するとはっきり決めていただきたかった。弟の幼稚園と我が家の区域に警戒レベル4
が出て、すぐに職場に調整してもらい小1の娘も弟も迎えに行ったが、安全に不安を抱え
ながら、そして大雨の中のお迎えでかなり疲弊した。行政、学校、幼稚園などの判断が曖

昧であることが原因で起こる事故もあると思う。

判断は早急に、厳しめにしてほしい。

直前のメール配信だと、仕事に向かう途中や勤務中ですぐに確認、対応することが難し

いです。

学校単位での判断は難しいのかもしれませんが、前日までに翌日の休校を含め判断し

ていただけると幸いです。

登校するかどうか 今回の対応で良い



登校させた後に、警報が出てお迎えお願いします。と言われても雨も凄かったし、所々冠

水もしていてお迎え行くのも大変だった。

難しいと思うが、６時半時点で警報等が出ていなくても、雨の状況や今後の状況等で登

校の判断をして欲しいかも。

やっぱりこの前の雨の場合のお迎えは、お迎え行くのも一苦労なので・・・。

早朝パートに出ており、朝の段階でのメールを見る事が出来なかった為、学校に行かせ

てしまった。パート中も携帯を見る事が出来ないため、対応が遅くなり、パート後、お迎え

に行くのが遅くなってしまった。

朝の連絡をもう少し早くして欲しい。

こちらとしても、子どもが朝出るのが早すぎるので登校時間を見直しさせたいと思う。

急な引き取りはパート中だとすぐに対応出来ないが、タイミングを見て迎えにきて良いと

の文言で気が楽になった。

いつ引き取りになるのか困った 休校にしてくれれば仕事が休みやすい

朝の7時24分のみまもるめ配信に気がつきませんでした。警報から40分での学校のご対
応には素早くて素晴らしいと思います。しかし、送り出す直前のため、携帯を手元に置い

ていない、通知に気づかない、共働き家庭ならすでに親が出発しているなど考えられま

す。

今回は私自身、初めての経験だったので、通知を気にかけていない、という注意不足も

ありました。

難しいかもしれませんが、検討段階ででも、学校からの通知があるかもしれない旨、もう

一通先にあったら、7時24分のお知らせも気づけたかもしれません。ご検討ください。
それ以降のご対応は、丁寧で、わかりやすくありがたいものでした。

子供達の安全のためにご対応くださり、ありがとうございます。

なし なし

子供を優先に考えてくださり助かりました。

ギリギリまで迷っての判断だと思いますがもう少しだけ登校か待機かを決めるメールの

送信時間が早いとより嬉しいです。

朝もうすぐ子どもたちを登校させるという一番バタバタする時間で、メールに気づかず、気

づいたのは子どもたちを出してしばらくたってからでした。７時すぎに一度連絡がきてない

かはチェックしましたが、その時点で連絡がなかったので、学校に行かせること、服の着

替えの準備などに必死で改めてメールをチェックはできませんでした。子どもたちよりも

前に、出勤することもありますし、7時半に連絡がきて、対応するのはかなり難しいです。
子どもたちだけで家に残しておくのも心配なので、27日朝のようにまだ学校に行ける状
況ならば学校に行っててほしいという思いもあります。

また、その後、お迎え要請の連絡などが複数回きていて、ミマモルメのアイコンに、件数

ラインのように、時系列で、連絡が見られるようになっていれば、状況が把握しやすいか

と思いました。今開いているメールが最新のものなのか、分かりずらかったので。



は出ていましたが、開いてもメールが見れなく、かなり時間がたってから見られるという感

じで、仕事中でゆっくり見れないこともあり、今はどういう状況かの把握ができませんでし

た。

学校からの連絡、わくからの連絡がそれぞれ、何度もきていたのもかなり大変でした。

学校は？わくは？と、混乱しました。

金曜日は父親が在宅勤務だったため、兄弟とも学校をお休みしたため、特に困ることは

ありませんでした。

両親とも出勤が必要だった場合は勤務時間中のお迎えなど調整に苦慮したと思います。

登校した場合でも引き取りが必要になる場合があることは、もう少し強調してお知らせし

てもらえると良かったと思います。

朝、親が付き添い登校しましたが、ほとんどの子どもが、通常通り、子どもだけで登校し

ていました。下校時、必ず引き取りでの下校にする可能性があることを、朝のミマモルメ

で流せたら、そもそも登校をしない選択をする家庭が増え、帰れなくなる子どもが減った

かと思います。

自宅待機してたが、どのタイミングで登校していいか、など指標があると嬉しい。 遅刻、自宅待機の後の行動の指標。

『例えば大雨警報解除時登校』

『大雨警報でつづければ欠席としてよい』

など。いろいろ、災害について準備、対策考えていただき安心です。よろしくお願いしま

す。

登校してる児童が多いのかと思っていましたが、自宅待機が多かったと聞いてムリして

登校する位なら全員自宅待機にしてほしかったです。

働く親にとっては、自宅待機の方が仕事を休む理由になります。登校後の子どもの状況

を心配せず一緒にいれるので安心にも繋がります。

数日前から台風の予報が出ていたので、前日または土砂災害警戒情報が出た時点で休

業にして欲しかった。

当日朝に、自宅待機または登下校の同伴と言われても仕事があるのに困った。

もう少し早い決断を望みます。

良い判断だったと思います。子どもも大人も安全が1番です。いつもと違う状況に子ども
は高学年であれ不安だと思います。引き取りの判断もとても良かったと思います。自宅待

機で欠席扱いにならないというのも、判断を迷う親には安全を優先しやすく、良いと思い

ます。

先生方も地域の方の受け入れ準備や子どもたちの対応で大変ご苦労されたと思いま

す。ありがとうございました。

スマホでミマモルメの通知を許可しているが、当日の反映が遅く瞬時に通知が来なかっ ミマモルメの通知が瞬時に来なかった件に関して。休校や臨時下校の判断をもう少し早く



た為、連絡に気付けなかった。その為、朝の保護者同伴に関する連絡も子どもが登校し

た後に知った。また当日は仕事で職場に居た為、お迎えに関しても11:30から下校なの
に対して11:18に連絡ではすぐ迎えに行けない。

下して欲しい。

わくわくプラザ利用予定と登録していたが、本人が引き取りと勘違いしたようで1時間待っ
ていたようで、わくわくプラザからは到着がないという連絡、学校からは引き取りまだか？

という連絡があった。さらに、緊急連絡の優先順位を1にしていた母携帯ではなく父携帯
になぜか先に連絡が行ってしまったため、状況がわからずさらに混乱を招いてしまった。

とくに低学年だと、本人の申告だけでは正しくない場合もあると思うので、わくわくプラザ

の予定登録などと照会して対応してもらいたいと思った。

わくわくプラザとの連携をもっと行ってほしい。

メール連絡だと業務中に気づかない場合がある ミマモルメにもワクワクで利用しているようなアプリがあると通知がわかりやすい。

4時間授業なので早々に休ませる事にしたが、行ってすぐに帰宅ならば最初から休校に
してもらった方が欠勤の連絡がしやすいと思う。

インフルエンザや体調不良と同じく、天候不良でもすんなり休める風潮になると助かりま

す。

木曜日時点で、自宅待機可能な家庭は自宅退勤要請をした方がよかったのではと思い

ました。

特になし

メールがたくさん送られてきて

見るのが少し大変でした。

仕事中だとお知らせが来ている事にすぐには気付きにくい。 朝登校前のお知らせは有効だと思います。今後状況が変わるかもしれないと意識するこ

とで、お知らせが来ていないか気にすることはできました。適切対応をして頂けだと思い

ます。うちの子はわくわくでお弁当を食べて待機していましたが、お弁当がない子は自助

袋のものを食べて待っていたりと、全体の状況もお知らせして下さったので、全体の対応

も知ることができて安心しました。先生方は大変だったかと思いますが、適切な対応をし

ていただけたことに感謝致します。

自分の子供は大丈夫でしたが……
学年⁉ クラス⁉ によってなのか分かりませんが対応が違ったこと。

子供たちの安全確認後に、登校児の対応で問題ないも思います。

子供が下校時に怪我したのかなど更なる把握するのに時間かかると思いますので。

1年生の中で、わくに行っている子もいれば……わく利用の子でもすぐにお迎えと連絡が
あったとのことで、関わりがあるところで色々とごちゃごちゃな対応になることもあります。

そのようなこともあり、誤った情報が出ることによって混乱を招く恐れがあります。



引き取り訓練は普段から在宅勤務が多い父が行っていたが、金曜日はたまたま母だけ

が在宅勤務になった日だった為、一方通行で引き取る事等の基本的な事も知らず申し訳

なかった

親戚など訓練に参加していない人が当日いきなり引き取りに行くことになっても困らない

よう、案内板のようなものが入り口に置いてあると助かります。ご対応くださり、ありがとう

ございました。

引き取りの際、訓練通りしっかりとした引き渡しではなかった（体育館）ので、学校側が誰

が帰宅したかを把握できてないのではないかと思った。

多少時間がかかっても担任の先生に誰が誰のお迎えにきたと確認するようにした方がい

いと思った。

とはいえ、大きな問題もなくスムーズに対応して下さった学校、先生方に感謝申し上げま

す。

朝のメール対応大変助かりました。自宅待機か、親同伴の登校かと、わくわくが閉鎖しれ

る、親のお迎え必須になるかもなど。詳しくメールをしていただき、助かりました。

うちは、朝の段階で自宅待機に出来たので、よかったです。

児童引き取り連絡時間から引き取り開始時間 時間、事後のながれ、二ヶ領用水の水門

クレームではありませんのでご承知下さい。

保護者側から感じた参考意見になればと思い

投稿させて頂きました。

みまもるめの連絡が11:18分、引き取り返し時間11:30分の時間の短さに戸惑ったご家
庭もおおかったと思います。最初の連絡時に最初は教室引き取り人数に応じて体育館へ

移動12時30分を過ぎる家庭は自助袋での軽食対応も検討しています。などの案内を頂
けますと保護者、共働きも多いので無理なく落ち着いて行動できると思います。(災害基
本フォーマット作成状況に応じて付け加えるなど)
二ヶ領用水が結界すれば大人でも外に出る事で命の危険があります。宿河原小稲田小

久地小の児童と保護者かなりの人数の移動が予測されます。川崎市に児童下校時の水

門での水量調整の対応検討など水量が落ち着くまで学校待機が安全かもしれません。

天気なので予測は困難ですが今回は結果的には降水量が下がっていたので大丈夫でし

たが、多摩川もかなり水位上昇していました。全国的にも溢れない個所での洪水も多

発。もしあのまま強く降り続いていたら本当に二ヶ領用水が結界し大人がいても共々命

の危険がありました。いつも大変お世話になっております。環境状況から連絡対応は迅

速で時間に引き取りが出来ないご家庭に個別連絡もあり教室から体育館から校長室に

移動、人数に応じた対応など丁寧な対策に感謝致します。ありがとうございました。

特にありません 特にありません。天候のことなので先が読めない状況のところ、素早いご対応で安心で



きました。警報が早朝だったこともあって、先生方は慌ただしい中でご苦労されたことと思

います。本当にお疲れ様でした。

今回初めての事で急きょ主人が子供を学校まで車で送る際にお隣の宿河原八幡宮の駐

車場に車を停めさせて貰い管理者の方に話をしていつでも停めて下さいと言ってくださり

とても助かりました。また何かありましたら声をかけて車を停めさせて貰おうと思いまし

た。

GIGA端を持ち帰っていなかったので、ドリルパークはできない
ギリギリ自宅待機の選択をできましたが、もう少し遅ければ引き取りできない状況になっ

ていたので、引き取りできない場合いつまで学校で待機できるのでしょうか。

GIGA端を持ち帰ってない場合もあるので、なくてもできる学習内容をお願いしたい。ま
た、保護者連絡はミマモルメと併用でお願いしたい。

警報は早くから出てた気がするけど学校があるのかどうかがなかなかわからなくて自分

の仕事もあるしすこし困った。

GIGA端末でオンライン教室を可能にすれば良いかと思います。

問題なかった

自宅待機していましたが、リモートでの授業参加がよくわからずに終わってしまいました。 GIGA端末やミマモルメでオンライン授業の見通しがわかるようになっているとありがたい
です。

共働きで迎えに行くのが困難なことと、学区外で徒歩２０分を大雨の中歩かせるのは大

変なため休ませました。

暴風警報がでたら休校は川崎市の指針だとは思いますが、二ヶ領用水が近いことや土

砂災害の避難指示などのこともふまえて今後どうしていくのかを市教委と話し合っていた

だけたらと思います。

またお迎えの件も交通機関が正常でない中引き取りに行くのは大変だと思います。

保護者からこのような意見が出ているということを市教委に伝えて市教委には改めて今

後どうしていくかを話し合ってほしいです。

上記の通りです。

学校単位では動けないと思うので。

自宅待機にしましたが、最初の連絡で「学習内容等はギガたんで連絡」とあったので、自

宅待機中の学習について連絡をいただけると思い、何度もギガたんを確認させることに

なりました。

結局、下校の時間になって連絡があり、それから動画を観ることになったため、自宅待機

の場合、どんな学習をしたらよいかを事前に連絡していただけると時間を有効に使えた

かなと思います。

自宅待機中にギガたんで学習させようと思いましたが、ギガたんでどのような学習ができ

るのかを少ししか把握できてなかったので、ギガたんでできること(学習メニューなど)を詳
細に教えてほしい。

朝、7時半頃は仕事に出かけていたり、出発直前のため、ミマモルメの配信をチェックで



きないことが多いです。早めにご連絡いただけると助かります。

登校時間より前に付き添いできない場合自宅待機という連絡をいただいていたのでその

通りに出来ました。

強いて言うなら、我が家も数年前、兄たちが小学生だった頃に同様の事象が起きていた

ら、当時私は6:45には出勤していたので連絡に気付けず2人で登校させ、お迎えに行くこ
とが出来ずに校長室でお世話になっていたかもしれません。

フルタイム働いている片親家庭にはかなり厳しいミッションだったと思います。

不審者の時も天候の時も、自宅に大人もしくは中学生以上の兄姉が居ればそこに頼れ

ますが、片親もしくは両親共にフルタイムだとどうにも対応出来ない事象が増えているよ

うに感じます。

行政共々話し合いをし、改善策を模索していただきたいです。

朝の連絡は先に出勤していた私は気付けなかった。

夫が普段、防災訓練に参加できていなかった為、お迎えの仕方に戸惑った。

保護者も入校証を持ち歩く様にした方が良いのかも知れない。

お迎えの際に、出入り口の門に先生が居なかったので、防犯の為に立って入校証の確

認をして欲しい。

混乱に乗じた犯罪があっては大変です。

西門と正門が空いていたようですが、西門には誰もおらず、わくわくに向かう子ども達の

対応の先生はいらした様です。

池田小の事件を忘れてはならないと思います。

朝の保護者同伴の登校については午前7時00分には連絡が欲しかったです。
我が家はギリギリ夫が付き添える時間でしたが、保護者が先に出勤しているお宅は、あ

の時間では対応が出来なかったのではないでしょうか。

引き取り者としてカードに記名されている人は、年に１回くらいは引き取り訓練に参加す

るシステムにできると良い。行事や参観日、夕方などに訓練を設けると訓練に参加しや

すいのでは。

特になし 自宅待機を欠席扱いにしないとしてくださったので助かりました

専業主婦家庭です。7時24分の「自宅待機または保護者同伴の登校」をメールを受信
後、(欠席か遅刻か少し迷って)自宅待機を選択したので、その後の連絡や引き取り、昼
食、通学路の安全等での問題点は直接は感じませんでした。

ただ、今回の連絡のタイミングは、お仕事のある方や、急な予定変更が困難な方は対応

に苦慮された方もいたのでは、と感じます。

あと自助袋がこのような状況の時に役に立つのだな、と実感できたことは良かったです。

今回のような場合でも、児童が昼食なしで学校で待機し続けないといけないような事態に

改善してほしい点は、7:24の連絡で、
『可能な限り、「登校する場合は、保護者の付き添い」または「自宅待機」をお願いしま

す。』

とありましたが、学校としてどちらの対応がより望ましいと思っているのか、明示していた

だけるとありがたいです。

(可能なら自宅待機して下さい。登校する場合は保護者の送迎をお願いします。　など)

自然災害は先の状況がどうなるか予測が難しいため、ある程度見通しが立つまで待って



ならず、安心しました。 いると、どうしても対応が遅れがちになると思いますが、学校が今回の対応について、保

護者側にも意見を求めてくださったこと、感謝いたします。

今後ともよろしくお願い致します。

金曜日は仕事が休みだったので自宅待機の選択ができました。仕事中にこのような事態

になった時の対応を親自身も考えておかないとと思いました。

ミートで授業に参加したかったのですがあるなしもわからなかったのでやりますやりませ

んだけでも早めにわかると助かります。

2020年のように一度日にちと時間を決めてクラスごとに練習ができるといいかもしれな
いですね。

自宅待機していると、どのくらいの人数が登校し、どのくらいの人数が自宅待機をしたの

か全くわかりません。後日落ち着いてからでいいのでクラスや学年ごとに登校した人数、

自宅待機した人数を教えてもらいたいです。知ることで無理に登校させてしまう保護者の

軽減に繋がるような気もします。

・ミートで授業に参加できる体制を新年度になったら盛り込む

・登校した人数、何時の時点でどのくらい迎えに来れたかなど後日でいいので集計して

保護者に示す。

先生方も通勤大変だったと思います。ご対応も混乱下で大変だったと思います。ありがと

うございます。

仕事中基本的に携帯は見れないのでメール配信に気づくのがおそくなりました。

台風が近づいてきている中、登校できるか不安だったので、自宅待機で欠席にならない

対応はありがたかったです。

急遽自宅待機になった際は、ギガ端末に授業の配信をしていただけるのか、自主学習と

なるのか事前にわかっていると、何度もギガ端末を確認しなくて良くなるので、その点を

教えてもらいたいなぁと思いました。

急な発表で少し遅れました すぐに対応できない場合どうしたらいいかも案内して欲しい

たまたま給食がない日に、このようなことが起こりましたが、自助袋が役に立ち良かった

と思います。

朝のメール文面だと、自宅待機というワードが後半でさらっと出てきており、あまり推奨し

ない印象を持ちました。

また全体的な文面としても、少々わかりづらいのかなとも思ったので、

災害のレベルごとやパターンごとにある程度案内文面を用意するなどして、

守ってほしいことや学校側のルールがしっかりと伝わることを優先しても良いのではない

かと感じました。

状況がころころかわり、判断も難しい中、ご対応くださった先生方、職員の皆様、ありがと

うございました。

木曜日の時点で、前日予測の連絡が来ていると親側が判断しやすいのではないかと思

いました。(うちは私が自営業で、そもそも金曜日は登校時間が娘にフォロー出来ない仕
どのタイミングでのミマモルメでの連絡がほしいかアンケートしておくのはBCP対策として
必要かな、と思います。



事時間なのでリスクヘッジしましたが)

他の親御さんも、自分のお仕事の事やお迎えのこと、何かあったらを考えるタイミングと

して、学校からの連絡をキーにしてらっしゃると思いまして。

仕事の為休憩時間まで携帯が見れていなかった為　きずけなかった。

当日、出勤された先生たちは大変ご苦労されたと存じます。児童たちの安全は勿論です

が、先生たちの安全も考慮して、臨時休校の判断をされたほうが良かったと思います。

やはり急にお迎え依頼の連絡が来たため、誰がお迎えに行くかの調整が難しかった。お

迎え依頼（中学校は集団下校？）は小学校中学校同時に来るかと思っていたが稲中は

通常通りの下校だったため、稲中に通っている姉がお迎え対応するということもできな

かったのが痛かった。

リモート授業を積極的に行ってほしい。

自宅待機したので困ったこと等は特にありませんが、こまめに配信で状況がしれてよ

かったです。子どもたちの安全等に心を砕いていただきいつもありがとうございます。先

生方もお疲れ様でした。

登校か自宅待機かの判断に迷ってしまった。

難しい状況と理解いたしますが、休校か否かのの判断は朝一にしていただけるとありが

たいです。

朝のメールが遅く、親はすでに家を出てしまったため、自宅待機も同伴登校もできなかっ

た。

6:00には決定して連絡をほしい。

こどもの安全を考えての有難い対応でした。

共働きのため出勤前に連絡がきたので自宅待機の判断ができました。

引き取り開始から、こまめに『○年生あと○名です。』など配信したら緊急性を感じていない
保護者の方も可能な限り早くお迎えに行くかもしれないですね。

(ママ友のグループラインで引き取りに行かなきゃいけないものなのか？と質問されてる
方もいたので)対応ありがとうございました。自宅待機で欠席扱いにならないことも安心し
て休ませる決め手になりました。

金曜日は、私（母）が仕事で家を出るときに最初のメールが届きました。たまたま給食な

しの日だったので息子のお弁当を用意し、息子には雨対策をさせ、早めに登校できるよ

う準備してました。メールは極力保護者と登校、ということでしたが、私も仕事でお年寄り

の受け入れが在りましたので直前でのお休みも遅刻もできません。仕方なく、息子は一

人で登校させましたが、途中から知り合いのお母様に連れて行ってもらえたのでなんと

かなりました。ですが、仕事では携帯をもちながら仕事をするのは難しいので、引き取り

面倒かとは思いますが、緊急引き取りの場合、ミマモルメと緊急連絡先への連絡も選択

できると助かります。



連絡のミマモルメでの連絡に気づくことが出来ず、手の空いた時間に見ることになってし

まい気づくのが遅くなってしまいました。すみませんでした。

引き取りの時に名簿に名前書きましたか？書いてないような、、

引取りが必須というのを明確に教えて欲しかった。 仕事中でお知らせに気づかない場合があるので朝のうちに休校にしてほしい。

臨時休校の判断について、取り決めどおりの暴風雨警報でなくても子供達の身を守る事

を目的に校長の判断で臨時休校にできるなど臨機応変に対応できるようにしてほしい。

保護者としても投稿するなら保護者同伴、自宅待機を判断させられ、下校時にも引き取

りになり保護者の対応も大変です。

川崎市内の学校によっても相違があるようで早めの決断をよろしくお願いします。

自宅待機で子供に声を掛けていたが端末の配信を見逃した。 なるべく自宅待機を選択するようにしたい

当日朝の連絡は、学校へ来ても良いしお休みでも良い、と、はっきりしなかったので、ど

ちらでも良いとはせず休校にしてしまっても良いと思います。ギガタンを持って帰っている

のだから、授業は出来ると思います。

また、お迎えが必要との連絡はもっと早めに出して欲しいです。

学校からの連絡が遅くて困りました。 自宅待機を可能とするならいっそのこと臨時休講にしてもらいたいです。

仕事がどうしてもあるので、急な送り迎えに対応できない どうしても送り迎えが出来ない場合の対応策を考えて頂きたい。いつも子ども達の安全

のためにありがとうございます。

朝の6時には出ていたのでミマモルメを見てませんでした。前日に見ていたら学校に行く
かを話出来たかと思います。

ミマモルメの通知も番号は出るのに更新されない事も多々あり、確認が遅くなりました。

難しいかも知れませんが、前日に連絡があれば子どもと相談出来たかと思います。

自宅待機の連絡がギリギリだってので、もう少し早い段階で判断して欲しいです 当日自宅待機としましたが、速やかにオンラインでの授業を始めてくださったのでありが

たかったです。

前日の段階で、自宅待機の可能性や早めに休みにすることが出来なかったのかなと思

いました。朝の時間的に先に親が出勤してしまっているご家庭もあったのではないかと。

子供が端末を持っていたため、課題がいつ配信されるかわからず、とりあえず家にあっ

たドリルをやらせていた所、実は学校から課題が知らされていたと後々知りました。

学校からの最初の連絡の文面について、私の解釈は【臨時休校が決まってないので学

校に来るなとは書けない】が、【書けるものならそう書きたい】ように受け取りました。です

今回の対応でいいと思います。



ので自宅待機を迷わず決めましたが、登校した子がどのくらいいるのか気になってしまい

ました。

保護者としては、学校がおやすみ、または遅刻しても公休扱いにしてくれてありがたかっ

たので、子どもに休みを促したが、子どもとしては学校に行きたいという気持ちが強く、

休みにするという結論に至るまでに説得に時間を要したこと。

今後、今回の様なことがあった場合、

難しい判断にはなると思うが、

休校にする決断を早めにし、

オールリモート、もしくは先生方も大変だと

おもうので、課題をミマモルメで配信し、

自宅学習の対応をお願いしたい。

自宅待機できて良かったです。ミートにも参加できました。

近隣の学校ではメール配信なく、通常登校だったところもある中、メール配信など対応し

てくださりありがとうございました。

今後、台風の際には「明日は自宅待機や保護者同伴登校、引き取り等あるかもしれな

い」というご連絡があれば、助かるかなと思いました。

困ったこと→本当に休んでよいのか判断すること
課題→ないです

ないです。ギガタンがあって、次の日の持ち物がわかって助かりました。登校前の配信

メール助かりました。早い対応ありがとうございます。おかげで、子どもと話し合い休むこ

とにしました。本日（月曜日）登校して、クラスで3分の1くらいが休みと聞きました。金曜
日、学校休んで大丈夫か心配でしたが、思ったより多くの人が休みで安心しました。

当日、自宅待機としましたが、登校したら引き取りが必要でしたが、仕事で行くことはでき

ませんでした

登校し、その後の状況により、下校と引き取りが必要になると伝えて欲しい

緊急時にこそ、仕事から離れられない業種、役割などそれぞれで、一概にくくれないと思

います

上記記載

お迎えが必須となり、時間がかかったため、子どもを不安にさせたこと。

学校の連絡先を把握していなかったこと。

朝の自宅待機のメールは把握していたが、お迎え必須なら行かせなかった。小雨になっ

たら高学年は集団下校などで対応して欲しかった。子どもの安全と、家庭の事情により、

柔軟に対応して頂きたい。突然の対応でしたが、今後ともよろしくお願い致します。

自宅待機でしたが、上の子の対応をしていて時間が遅くなり、ミマモルメへの返答が出来

ず、忙しいだろうと予想される中、電話での伝達になってしまった。

臨時の際には、ミマモルメの時間を延ばしてもらえれば、電話応対が減って先生方の負

担が減るのではないかと思いました。先生方もお疲れさまでした。大きな被害が出なくて

良かったですね。

電車が通常通りで勤務中だったこともあり、引き取りに行くまでに時間がかかった。

携帯が繋がらない時は職場に連絡頂きたいです

予報で雨が断続的に続く様だったら、最初から休みにして欲しかった。

急に引き取りになると働いているは直ぐに対応出来ない事もあると思うので。

台風の経過をみて、危険と思うようだったら早めの休校判断をしてほしい。



当日のあの時間に登校の有無の連絡を頂いても忙しい時間帯なのでスマホをみる時間

がない。台風なのは前もってわかっていた事なので、前日の段階で連絡がほしかった。

また、休んだ子達が荷物を取りに友達と来校したと話を聞いた。その子たちは荷物を回

収したあとそのまま帰り遊びに行ったとのことである。それであれば登校した子達も迎え

無しで帰宅させてよいのでは？子供達の安全最優先はわかるが、給食もない中、自助

袋の中身だけで夕方頃まで待機する可能性が有るのはいかがなものか？夫婦でフルタ

イム勤務の家庭が多く、都内等に出勤していれば、帰宅まで早くても1時間はかかる。す
ぐに早退出来るとも限らない。

今後は考えて頂きたい。

休んでも良い連絡は前日までに送る。集団下校等を実施してなるべく早めに帰らせる。

休んだ子達は自宅待機とし、外出をさせない。荷物等を取りに来る必要があるなら親が

来る。

ミマモルメで情報は確認していたが、電波の問題か、アプリに更新された情報が出て来

ていなくて、すぐに見れずに、引き取り連絡の確認が遅れてしまった。他の保護者からの

LINEで気づいたが、ミマモルメから登録しているメールにもお知らせが届いてなかったの
で、迅速に通知が見れるようにと思う。

朝の段階で警報等や避難指示がある中、

学校に行っても、自宅待機との関係で授業自体はなく、自習という形であったと聞いたの

で、それであれば朝の段階で、自宅待機を促すか休講等の判断をいただけた方が子供

にも先生にも負担がなかったのではないかと感じました。

今回の対応について，共働きの身としましては自宅待機の対応を取ることが出来た事は

正直助かりました。子どもは行く事が当たり前のように出てしまうので登校前にこちらも対

処出来ました。同じ川崎市内に通わせている同僚は登校時間が過ぎてからの連絡だっ

たり各校それぞれだったので稲田小学校の対応は早かったと思います。

ミマモルメの通知は忙しいときはスマホを見ることは後回しにしてしまうので、今回は朝も

昼も気付くのが遅れてしまい、すぐ対応できませんでした。

朝は通勤の電車の中、昼は仕事の休憩時間に確認しましたので、どちらも確認できたの

は、配信から1時間以上後でした。
また、通知の内容の重要性が分かりづらく、昼のメールはお迎えが必須なのかどうか判

断できなかったので、学校にお電話してしまいました。

通知を確認したか、学校側でも把握できるようにしたほうが引き取りの遅れを防げると思

います。

例えば、こちらのようにグーグルフォームを使って、回答項目に

・学年、クラス、氏名

・お迎え予定時間

・お迎えに来る保護者の氏名、続柄

を入力するようにするのはいかがでしょうか。

先生方も子供たちも、いつ迎えに来るのか不安なまま過ごすことも防げるかと思います。

合わせて一定の時間までに回答の無い保護者には、先生方にはご負担をおかけいます

が、個別に電話で連絡する等対応いただけると、確認漏れを防げるのではないかと思い

ます。今回は引き取りが遅くなりご迷惑をおかけいたしました。先生方には子供たちと

ゲームで遊んでくださったり、長い時間対応くださり感謝しております。

仕事で対応できなかったです。 難しいとは思いますが、前日にも連絡頂けると助かります。

特にありません。 台風が近づいていることは皆さん認識されていたと思いますが、急な自宅待機又は保護



緊急時のご対応お疲れさまでした。 者同伴登校の指示だったため対応が難しかったと感じた保護者はいらしたかもしれませ

ん。

台風等ある程度事前に予測できる災害の場合は、児童や保護者に対して、事前に休校

等の可能性やミマモルメからの連絡を確認すること、GIGA端末を持ち帰るよう改めて案
内しておくと良いかもしれません。

よろしくお願いいたします。

引取になったこと 可能な限り、「登校する場合は、保護者の付き添い」または「自宅待機」をお願いします。

との文面でしたが、朝読んだ時は“可能な限り“の言葉が保護者の付添登校にのみか
かっているように捉えましたが、可能な限り自宅待機して欲しいという要望だったのでしょ

うか。その辺がうまく受け取れませんでした。自宅待機を優先して欲しいなら文面として

同伴登校よりも先に書かかれないと伝わらないと思いました。結局学校側としてどうして

欲しかったのか、そこが朝の時点では伝わらなかったです。

特にありません。 特にありません。早めにご連絡いただけたため、自宅待機か登校かを判断することがで

き、助かりました。

特になし 特になし

今回、学校としては、登校して欲しかったのか、来ないで欲しかったのか。こちらも判断に

困まりました。

ミマモルメの文章が長文で改行がなく大事な部分が読みとりにくかったです。緊急の事な

ので、パッと見てわかるようにしてほしいです。

今後も、こどもたちのために、よろしくお願いします。

今回は『可能な限り、「登校する場合は、保護者の付き添い」または「自宅待機」をお願い

します。』との事でしたので欠席させました。

強い雨の中の徒歩での付き添い、車での場合は学校付近の狭い道路に停車、それもま

たとても危険だなと判断しました。

結果、引き取りの連絡が来たので、休ませて良かったなと思いました。

登校時間、誰がどう見ても台風による豪雨でした。稲田小学校は長尾の土砂災害警戒

区域と近くの二ヶ領用水と多摩川に挟まれています。予想が出来る範囲ならば、学校主

体で、もう少し早めに柔軟な対応をしていただけるようになるといいなと思いました。

現場の先生方はたくさん考えて動いてくださったと思います。ありがとうございました。

台風の影響がある時は、臨時休校にしたほうが良いのでは。登校させるかの判断が難し

かったです。

学校からのメールが、『保護者と登校』より『自宅待機』の方が後書きでしたので、できれ 今回の場合ですと、もう少し自宅待機を押していただけるような文章だといいのかなと思



ば登校を選択するべきなのかと迷いました。 いました。

登録してあるはずのメールに今回の件が送信されす全く知りませんでした。

主人には届いていましたが、まさか私には来ていないと知らずいつも通り私が対処してる

と思ってるので確認取れずで、学校からの電話で初めて自体を知った次第でした。

主人には何度か電話がいったそうですが仕事がら出られず、私には全く来なくてメール

から２時間たってからきました。

一度、知らない番号から来ましたが、基本知らない番号は出ませんのでそれが先生から

かは分かりませんがもう少し早く電話がきてればとは思いました。

結局は迎えの連絡になるなら二択にせず最初から休校にした方が良いのでは?
今回で言うとメールがきてなくてもいつも一緒に登校する子が来なければ、おかしいと気

づいて対処できたので。

迎えに行く時はすでに小雨で風もなく安全

だったから良かったですけど、もし仮に豪雨だったら保護者も迎えに行くの大変ですか

ら。

児童の安全を優先した対応ありがとうございます。 地震以外の急な引き取りメールが送られてきても1回のメールだけだと気づけない場合
があります。もし可能でしたら、時間をおいて、再度呼び掛けて頂けると助かります。


